
Compte-rendu du conseil de classe

Établi par les délégués parents FCPE de la classe de 4C

Schild Nilane 
Mail nilane.schild@free.fr
Téléphone 06.85.29.62.37

Liste des présents :

CPE : Mme Bouhamide
PROFESSEUR PRINCIPAL : Mme Franchi
ENSEIGNANTS PRESENTS

Français : Mme Franchi
Mathématiques : Mme Harmand-Cheze
LV2 : Espagnol
Histoire géographie : Mme Combalbert
SVT : Mme El Alaoui
Arts plastiques : M. Hollander

L’AESH et un enseignant de la section ULIS
ELECES DELEGUES

Noam Schild
Lou Lhomme

PARENT DELEGUE : Mme Schild

Physionomie générale de la classe :
Nombre d’élèves : 28
6 élèves latinistes
2 élèves suivis avec une AESH
3 élèves en inclusion Ulis

Analyse générale :
Bilan positif : classe dynamique. Les activités menées sont constructives. Mais il y a de fortes disparités
à l’oral : un groupe très meneur et un groupe très passif. Le niveau est globalement très satisfaisant. La
moyenne de classe est de 14,81. Attention tout de même aux bavardages : un relâchement se fait sentir
en fin de trimestre ; Des efforts sont attendus sur lce point. 



Analyse par matière :
Appréciation d’ensemble de chaque professeur sur sa matière

FRANÇAIS
Moyenne : 14,89
Des efforts en classe pour tous. Un oral plus contrasté. Certains élèves sont en difficulté pour ce qui est
de la compréhension et de l’assimilation des connaissances. 

HISTOIRE- GEOGRAPHIE 
Moyenne : 15,20
Très bon niveau. Des bavardages cependant. 

ANGLAIS
Moyenne : 14,60
Bon niveau de classe. Bonne participation. 

ESPAGNOL 
Moyenne : 15,15
5 élèves en difficulté. Bonne participation. Très bonne tête de classe. Bonne dynamique. 

LATIN
Moyenne :15,49
Groupe d’un bon niveau. Mais hétérogène. Certains élèves sont passif et d’autres participent. 

MATHÉMATIQUES
Moyenne : 12,68
Classe agréable. Bon potentiel. Un bon oral. 3 élèves en difficulté. 

PHYSIQUE- CHIMIE
Moyenne :13,39
Classe agréable. Bonne participation. Niveau hétérogène. 

SVT
Moyenne : 15,22
Classe très agréable. Bien à l’oral. Travail rapide et efficace. Niveau cependant hétérogène. 

EPS
Moyenne :16,76
Bavards mais travailleurs (sauf 3 élèves). Autonomie plus difficile. 

ARTS PLASTIQUES
Moyenne : 14,81
Classe très agréable mais des bavardages s’installent.  Oral très dynamique.  Attention aux oublis de
matériel (toujours les mêmes élèves). 

EDUCATION MUSICALE
Moyenne :  15,26
Classe active. Bonne ambiance de travail.  Problème récent cependant : un groupe n’a pas rendu le
projet. 



Informations particulières s’il y a lieu :

Questions des parents
- Seulement 2 retours de parents. 

- Question sur  l’absence prolongée d’un professeur de technologie : le rectorat serait en train de
recruter. Le parent demande s’il est possible ou envisageable de mettre des cours de technologie sur
l’ent mais comme tout le niveau de 4ème souffre de l’absence d’enseignant, cela semble difficile. La
CPE rappelle que le concours de recrutement des enseignants de technologie est fermé depuis 10 ans.
Les élèves et les parents demandent si une solution peut être trouvée en ce qui concerne le trou généré
par cette absence le vendredi après-midi. Mme Bouhamide va regarder si quelque chose est possible,
mais  les  contraintes  des  emplois  du  temps  risquent  de  rendre  la  chose  très  compliquée,  voire
impossible. 

- Question sur l’utilisation de PIX : les codes seront donnés avant les vacances. Un papier avait été
donné à signer par les élèves. La première connexion se fera avec le professeur de mathématiques la
semaine  prochaine.  Le  parcours  de  rentrée  doit  être  fait,  en  cours  ou  en  autonomie,  avant  le  9
décembre. 

NB : « pour rappel, PIX est un projet public de plateforme en ligne d’évaluation et de certification
des  compétences  numériques. Son  objectif  est  d’accompagner  l’élévation  du  niveau  général  de
connaissances  et  de  compétences  numériques  et  ainsi  de  préparer  la  transformation  digitale  de
l’ensemble  de notre  société  et  de notre  économie.  PIX est  accessible  gratuitement  et  ouvert  aux :
collégiens de quatrième et de troisième »  

Source : https://www.education.gouv.fr/l-evaluation-des-competences-numeriques-6989  

- Une question est posée sur la possibilité de faire une réunion de l’équipe en début d’année, à
l’intention des parents d’élèves, comme pour les 6ème. Mme Bouhamide et l’équipe disent qu’ils vont y
réfléchir, des difficultés d’organisation peuvent se poser. 

Questions des délégués élèves : 
- Les élèves reparlent du problème du trou généré par l’absence du professeur de technologie dans leur
emploi du temps. Même réponse de Mme Bouhamide. 

- La question des toilettes des garçons fermées est abordée : les toilettes avaient été saccagées par
des élèves. L’accès a été remis en place. En attendant, les toilettes des filles étaient accessibles pour
tout le monde, sous la surveillance d’un adulte et des cabines réservées à chaque sexe. 

- Les élèves demandent pourquoi il n’est plus possible de sortir à 13h30 : Mme Bouhamide répond
que c’est en raison d’un manque de personnel. 

- Question sur les carafes d’eau qui manquent à la cantine : ce sont les personnels de service et les
surveillants qui remplissent toutes les carafes car les élèves ne peuvent pas se déplacer dans la cantine.
Ils font du mieux qu’ils peuvent pour servir tout le monde. 

- Question sur les flèches et le sens de circulation qui a été abandonné : Mme Bouhamide répond que
le  protocole  sanitaire  avait  été  allégé  mais  qu’à  la  rentrée,  en fonction  des directives  officielles,  le
dispositif pourrait être réactivé. 

- Une question est posée sur la  disponibilité de la salle en EPS : une association ayant réservé le
créneau auprès de la mairie, un mardi sur deux les élèves devront aller ailleurs. 

- Les élèves proposent de faire une action citoyenne par jour : Mme Bouhamide les félicite pour leur
idée. Il faudra voir avec le conseil de vie collégienne pour la mise en œuvre. Elle rappelle que les éco-
délégués vont participer avec la mairie au projet de plantation d’une micro forêt. 

- Les élèves demandent si la formation pour les gestes de premier secours serait possible à mettre
en œuvre aussi pour les 4ème : Mme Bouhamide répond qu’il faudra en parler à M. Carrière, C’est une
question de moyens. Mais c’est une bonne idée. 

https://pix.fr/
https://www.education.gouv.fr/l-evaluation-des-competences-numeriques-6989

